

IL Y A 25 ANS DANS LE PV 35 (SEPTEMBRE 1993)

Ce petit texte a été écrit par Roger Cardot, qui participait pour la première fois à une réunion d'harmonisation de l'épreuve mathématique du baccalauréat.

En juin dernier, mon paquet sous le bras, je suis entré dans un nouveau monde...

Juché sur un tabouret au fond d'une salle, les yeux rivés au tableau où défilaient des chiffres, j'inscrivais tant bien que mal les cotations officielles : 16, 20, 44, et les intermédiaires : 7, 3, etc.

Vous avez dit « harmonisation » ? Cacophonie et brouhaha !

Et il semble que le golden boy qui crie le plus fort ait raison. La cote monte ou descend d'un point à chaque intervention ; un point sur 80, pensez-vous... la note finale est sur 20 et entière ! Et si les actionnaires savaient ?

Je suis rentré chez moi et j'ai relu les instructions de ma convocation :

La commission d'entente, réunie pour la plupart des épreuves une demi-heure après la remise des copies, permet aux correcteurs de prendre connaissance de quelques compositions et de définir, pour chaque discipline, des critères communs de correction : évaluation des erreurs, appréciation des qualités et niveau de la notation. Elle doit également déterminer l'importance attribuée à l'orthographe, la présentation et la qualité de la rédaction des copies.

Les choses ont-elles vraiment changé ?

En 2018...

Gilles Waehren : Les réunions d'entente se font assez paisiblement en filières technologiques : on n'est pas à l'épreuve reine du bac S ! On parle même parfois de compétence, mais pas trop...

On est censé repérer des réussites sur certaines questions. Ces réussites étaient donc relatives à des compétences des années passées. Elles étaient davantage centrées, cette année en STI2D, sur des connaissances.

La bienveillance est de mise en général. Changement de mœurs ? ... Quand on a évoqué la possibilité d'établir un tableau de variations en s'aidant de la calculatrice, un collègue s'est écrié : "Ce ne sont plus des maths !". Tout le monde n'était pas de cet avis...

Voilà pour mon vécu sur les réunions d'entente.

" LE PETIT VERT " est le bulletin de la régionale APMEP Lorraine.

Né en 1985, il complète les publications nationales que sont le bulletin « Au fil des maths » et le BGV. Il paraît quatre fois dans l'année (mars, juin, septembre et décembre). Son but est d'une part d'informer les adhérents lorrains sur les activités de la Régionale et sur la "vie mathématique" locale, et d'autre part de permettre les échanges "mathématiques" entre les adhérents.

Il est alimenté par les contributions des uns et des autres ; chacun d'entre vous est vivement sollicité pour y écrire un article et cet article sera le bienvenu : les propositions sont à envoyer à jacverdier@orange.fr.

Le Comité de rédaction est composé de Geneviève Bouvart, François Drouin, Rachel François, Françoise Jean, Walter Nurdin, Michel Ruiba, Jacques Verdier et Gilles Waehren.